



作業員四人がはねられ死亡した現場

＝甲府市下飯田二丁目のJR中央線で

11月
山梨日日新聞

死んだのは高森町の中村
稔さん、坂田市の沢柳増一さ
んら四人。
甲府署などの調べによる
と、工事は名工建設などが請
け負っていた。ロングレール
(一)の交換工事で、約百人
の作業員が参加。四人を含む



十二月後九時五十五分ころ、甲府市下飯田二丁目のJR中央線の線路上で、レール交換工事をしていた長野県か
らの下請け作業員四人が、甲府発小淵沢行きの下り普通電車に猪股寒通駕手車、小林陰通駕手車、三両編成に
はねられ、四人も死亡した。

レール交換中、電車

甲府の中央線

線路作業の4人即死

十三日前五時ごろまでかかる予定だった。
作業員の一人、長野県下伊那郡下条村駒沢四六〇九、細田義文さんは「ボルトを締める作業をしていた。一人が、甲府駅方面から電車が来た」と叫んだ。レールから離れたが、四人は間に合わなかつた。轟きは鳴らず、ブレーキをかけた様子もない」と話している。

八時半ごろ、事故現場に到着した。九時半ごろ、現場は長松寺町の長松寺踏切から東へ約一百㍍の地点で、山梨ヤクト販売の北側。

事故現場はライトたつていて、JRや名工建設関係者、近所の人々が詰め掛け、無理な姿で窓から見ていた。

斗ひなくて安全なし

上越線の貨物列車脱線・衝突・転覆事故に続き、JR東日本のなかで、殉職事故も含む重大事故が発生している。
①十一月十二日二時五十五分ごろ、中央線甲府→竜王寺駅間でレール交換工事をしていた「下請け」労働者が、甲府発小淵沢行きの下り電車にはねられ、一瞬にして四名の命が奪われた。
②十一月十一日五時二〇分ごろ、東海道線辻堂→藤沢駅間で、熱海発東京行き上り電車が信号が赤になつたためにいつたん緊急停車、連絡を受けた保線区員が調べたところレールに長さ十七センチメートル、幅一センチメートルのひび割れが見つかる。二万五千人の通勤・通学に影響ができる。

③十一月十四日十五時十五分ごろ、京浜東北線鶴見→川崎駅間の変電所で架線に送電する送電線が切れているのを運転士が発見。

電力区員が、送電線の応急措置をして、十六時三七分にいたん送電を開始したが、周辺の送電線にも亀裂が見つかり、ふたたび送電をストップ。一万七千人に影響した。

JRの安全無視、合理化強行の結果

十二日の中央線での「四名の労働者・虐殺事件」は、明らかにJRの安全無視・合理化強行の結果であるといえる。

この間、千葉支社においても、「分割・民営化」強行後間もない八七年四月二十日に船橋保線支区の労働者、同年十一月十七日には木更津保線支区の労働者が列車にはねられ死亡している。「分割・民営化」強行と合わせて、保線(施設)関係でも、「効率化」な

る名目で、多能工化や見張りの縮小、マルチタイタンパー乗り組み基準規定改悪や、保線区の統廃合、保線作業も列車の間合時間にやれるだけの作業を一日一杯行わせるなどの大合理化が強行されてきた。

今回の虐殺事故も、そうしたなか起きた「人災」である。くわしい状況はまだ明らかではないがテレビ等の報道では「作業開始時間が早かったのでは」と言われ、列車通過をまたず、「作業を始めなければ工事が終わらない」

局と真っ向から対決し、ストライキの万全な体制を確立しなければ要求と闘いは前進しないといえる。スト体制をさらに強固なものとして、十一月ダイ 改合理化を阻止しよう！

闘ひなくて安全なし！われわれが当局と真っ向から対決し、ストライキの万全な体制を確立しなければ要求と闘いは前進しないといえる。スト体制をさらに強固なものとして、十一月ダイ 改合理化を阻止しよう！

日刊動労千葉

1988.11.18
No.2927

国鉄千葉動力車労働組合

千葉市要町二一八（動力車会館）
(鉄電)二九三五・六・(公衆)〇四七二(22)七二〇七